
ДМИТРОВСК
В ряде сельских администраций

состоялись приёмы граждан ответ�

ственными работниками райадми�

нистрации.

Так, недавно с гражданами встре�

тились начальник РОВД В.В. Чувар�

динский, начальник районного отде�

ла социальной защиты населения

М.Г. Малыгина, руководитель район�

ного земельного комитета Н.С. Гро�

мова и другие ответственные лица.

Были рассмотрены вопросы теле�

фонизации, организации горячего

питания в школах, приватизации жи�

лья и многие другие.

ДОЛГОЕ
В районе проводится месячник

противопожарной безопасности. Со�

ответствующее постановление под�

писано главой администрации райо�

на В.А. Семёновым. 

Поводом к проведению месячника

стало увеличение числа пожаров.

ЗНАМЕНСКОЕ
Глава администрации района 

С.Я. Яценко лично приезжает в насе�

лённые пункты района, где прожива�

ют ветераны Великой Отечествен�

ной войны, и вручает фронтовикам

награды в честь 60�летия Победы в

Великой Отечественной войне

1941—1945 годов. 

Как сообщили в райадминистра�

ции, всего в Знаменском районе бу�

дут награждены 676 ветеранов. 

195 из них медали уже вручены.

Районные власти посещают ветера�

нов в отдалённых населённых пунк�

тах, пока нет весенней распутицы.

Завтра награды С.Я. Яценко вручит

ветеранам, проживающим в селе

Мымрино.

Вчера глава администрации райо�

на С.Я. Яценко провёл оперативное

совещание, на котором был поднят

вопрос о предстоящем сокращении

штата сотрудников администрации

района. По словам представителей

райадминистрации, точное число

муниципальных чиновников, кото�

рые попадут под сокращение, пока

неизвестно. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Учащиеся Покровской сельской

школы завоевали шесть дипломов и

16 грамот на Всероссийском конкур�

се затейников, который состоялся в

лагере "Артек" (расположен в Под�

московье). 

Десять дней представители ряда

регионов России определяли луч�

ших юных сатириков и самых остро�

умных ребят. Средства на поездку

выделило одно из местных сельхоз�

предприятий. 

Подведены итоги поступления

страховых взносов в бюджет Пенси�

онного фонда в 2004 году. Всего на

страховую часть трудовой пенсии

поступило 8102,6 тысячи рублей.

Плановый показатель составляет

6102,6 тысячи рублей.

В 2004 году в целом по району на

выплату страховой части трудовой

пенсии было профинансировано

30355,5 тысячи рублей. Однако не

все организации в полном объёме

платят страховые взносы в Пенсион�

ный фонд. Задолженность за про�

шлый год составила 982,4 тысячи

рублей. Из них на страховую часть

трудовой пенсии — 803,8 тысячи

рублей.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Районным Советом народных де�

путатов принято постановление "Об

утверждении тарифов по оплате жи�

лья, коммунальных услуг и стандар�

тов предельной стоимости жилищ�

но�коммунальных услуг". 

В документе, в частности, гово�

рится о том, что максимально допу�

стимая доля собственных расходов

граждан на оплату жилья и услуг

ЖКХ в совокупном семейном доходе

(в пределах социальной нормы пло�

щади жилья и нормативов потребле�

ния коммунальных услуг) не должна

превышать 18%.

МЦЕНСК
На автодороге Москва — Харьков

возле посёлка Отрада переверну�

лась грузовая машина ЗИЛ�130 с

цистерной, где находились остатки

жидкого кислорода. Об этом сооб�

щает пресс�служба главного управ�

ления по делам ГО и ЧС по Орлов�

ской области. Автомобиль был под�

нят автокраном, вылившийся кисло�

род спасатели размыли водой и за�

сыпали песком. Вскоре движение

автотранспорта было полностью

восстановлено.

ПОКРОВСКОЕ
Между администрацией района и

Орловским государственным аграр�

ным университетом (ОГАУ) подписан

договор о взаимном сотрудничестве

и подготовке кадров. Согласно это�

му документу в профессиональном

училище № 31 будут проводиться

дни открытых дверей, в которых

смогут принять участие выпускники

всех школ района. Беседы с буду�

щими абитуриентами станут прово�

дить как преподаватели, так и сту�

денты ОГАУ. 

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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БЫСТРЫЙ РОСТ ВВП
По данным статистики, Россия

лидировала в третьем квартале

2004 года по темпам роста

реального валового внутреннего

продукта среди стран "большой

восьмерки".

По сравнению с аналогичным пока�
зателем 2003 года этот показатель со�
ставил 7,1%. На втором месте по рос�
ту ВВП  США — 4%, затем идут Канада
— 3,3%, Великобритания — 2,9%,
Япония — 2,5%, Франция — 2%, Ита�
лия — 1,3%, Германия — 1,2%.

Кстати, Россия лидировала и по
темпам роста промышленного произ�
водства по итогам прошлого года —
6,1%. У идущей следом Японии —
5,5%, а у США — 4,3%.

Но... у нашей страны по итогам
2004 года оказалась самой высокой
среди стран "большой восьмерки" ин�
фляция — 11,7%. Сравните: США —
3,7%, Канада — 2,2%.

ИНКУБАТОР ДЛЯ
МАЛОГО БИЗНЕСА
На конференции

"Конкурентоспособность и малый

бизнес" за активную поддержку

последнего высказался министр

экономического развития и

торговли Герман Греф. 

Инициатор административной ре�
формы считает обременительными,
излишними функции многочисленных
чиновников, опекающих малый биз�
нес. По данным Грефа, администра�
тивные барьеры "съедают до 10% до�
ходов малого бизнеса". Государство
должно способствовать росту числа
малых предприятий, увеличению их
доли в ВВП. 

Для этого в ближайшие три года
Минэкономразвития намерено со�
здать 100 бизнес�инкубаторов в боль�
шинстве регионов. Получат поддерж�
ку и предприниматели, занимающие�
ся экспортом продукции.

Самой острой проблемой бизнеса
Греф назвал недостаток помещений.
Треть всех предпринимателей аренду�
ют помещения у государства, и часто
местные власти выживают коммер�
сантов без серьезных оснований. По�
обещал Греф бороться и за то, чтобы
плановые проверки предприятий ус�
тупили место внеплановым, то есть
контрольные органы должны реагиро�
вать только на факты нарушений зако�
на.

По материалам деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

ДЕЛОВЫЕ
НОВОСТИ

(ЦБ России)
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Выступавший с отчетным до�
кладом председатель обла�
стного совета АККОР, заме�

ститель начальника областного
управления сельского хозяйства
и продовольствия А.С. Злобин от�
метил, что за 16 лет своего суще�
ствования фермерское движение
организационно оформилось, ок�
репло и продолжает динамично
развиваться. Сейчас в области
работает 1461 крестьянское хо�
зяйство, пахотный клин которых
за последние пять лет  увеличил�
ся на 47,7 тысячи гектаров и те�
перь составляет 175,2 тысячи гек�
таров. За этот же период вдвое
увеличился объем производства
зерна и более чем в полтора раза
— молока, мяса и яиц. Вместе с
личными подсобными хозяйства�
ми фермеры производят 98 про�
центов валового сбора картофе�
ля, 56 — мяса, 46 процентов мо�
лока, а также основной объем
овощей.   

Отрадно, что произошел ко�
ренной перелом в сознании фер�
меров в отношении такой отрас�
ли, как животноводство. Уже де�
сятки их имеют серьезное пого�
ловье крупного рогатого скота,
развивают свиноводство, заводят
овец, активно занимаются прудо�
вым рыбоводством. Многоотрас�
левое ведение хозяйства укреп�
ляет их экономику, позволяет на�
капливать средства для постоян�
ного расширения производства, в
том числе и объемов обрабатыва�
емых площадей.   

Не менее важна роль фер�
мерства в улучшении соци�
ального положения селян.

Во многих сельских населенных
пунктах крестьянские хозяйства
создают новые рабочие места,
вкладывают свои средства в их
газификацию, поддерживают в
проезжем состоянии внутрихо�
зяйственные дороги, ремонтиру�
ют детсады, клубы. В этом секто�
ре экономики нет такого понятия,
как задержка заработной платы, а
плата за аренду земельных долей,

как правило, самая высокая — в
среднем по районам от 10 до 20
центнеров зерна.  Именно дома
глав и работников крестьянских
хозяйств, построенные в послед�
ние годы по областной програм�
ме "Славянские корни", придают
современный облик нашим де�
ревням и селам.

А вслед за отцами в фермер�
ство идут дети, у первопроходцев
движения уже подрастают внуки,
зарождаются новые трудовые ди�
настии свободного крестьянского
труда. В этих семьях обычно креп�
ки нравственные устои, воспиты�
вается любовь к земле, родине, в
том числе и малой. На глазах про�
исходит становление поколения
новой формации русского кресть�
янства, основанного на самой эф�
фективно работающей во всем
мире частной собственности на
землю и средства производства.

Но это не означает возврата к
старым технологиям единолич�
ных хозяйств. Все больше ферме�

ров работают в тесной интегра�
ции с наиболее передовыми агро�
фирмами и другими сельскохо�
зяйственными структурами, ак�
тивно переходят на новые, более
эффективные и ресурсосберега�
ющие технологии и на этой осно�

ве получают высокие результаты.
Десятки фермерских хозяйств из
всех районов области стабильно,
из года в год получают 50�центне�
ровые урожаи зерновых культур,
по 450 — 500 центнеров сахарной
свеклы с гектара, надаивают от
каждой коровы более 5000 кило�
граммов молока в год.  

В последнее время эти хозяй�

ства все активнее пользуются
банковскими кредитами. Успеш�
но работают два созданных для
взаимного финансирования крес�
тьянских и личных подсобных хо�
зяйств кредитных кооператива —
"Хозяин" (областного совета

АККОР) и "Взаимопомощь" (по�
следний давно вышел за рамки
Новосильского района, где был
когда�то  организован). То есть
созданы все предпосылки — за�
конодательные, финансовые, ор�
ганизационно�производствен�
ные, экономические — для даль�
нейшего развития и укрепле�
ния фермерства как  одной из

основных частей АПК  области.

Докладчик и выступившие в
прениях делегаты конфе�
ренции говорили и о проб�

лемах фермерского движения,
задачах на 2005 год и на пер�
спективу. При высоком уровне

поддержки крестьянских хо�
зяйств в целом по области в ряде
районов (Орловском, Троснян�
ском) медленно решаются во�
просы выделения фермерам до�
полнительных земельных участ�
ков, из�за непомерных залоговых
ограничений многие хозяйства, в
первую очередь средние и мел�
кие по размерам, не могут вос�
пользоваться банковскими кре�
дитами.

Не только ведущим, но и абсо�
лютному большинству крестьян�
ских хозяйств следует активно
внедрять в севообороты  пер�
спективные рыночные культуры, в
первую очередь рапс и другие
масличные, развивать животно�
водство. Необходимо больше
внимания уделять качеству про�
изводимой продукции.

Фермеры области, отмечалось
на конференции, готовы к старту
весенних полевых работ. К уже
имеющимся 60 тысячам гектаров
озимых зерновых им предстоит

посеять 70 тысяч гектаров яро�
вых, 1,5 тысячи гектаров сахарной
свеклы и 10 — 15 тысяч гектаров
рапса и сурепицы. Это позволит
выйти на общий объем производ�
ства зерновых культур в 400 тысяч
тонн и примерно в полтора раза
увеличить производство сахар�
ных корнеплодов. Существенная
прибавка ожидается в производ�
стве основных продуктов живот�
новодства. 

На конференции выступил
г у б е р н а т о р  о б л а с т и
Е.С. Строев. Он подчерк�

нул, что развитие производства в
крестьянских хозяйствах не нуж�
дается в привлечении огромных
средств из бюджета и в то же
время отличается высокой рен�
табельностью.  Так, в минувшем
году урожайность фермерских
полей на 5 центнеров превысила
среднеобластной уровень. В по�
следние годы в этом секторе аг�
рарной экономики, с одобрени�
ем отметил губернатор, активно
развивается животноводство, в
несколько раз возросло количес�
тво содержащегося на крестьян�
ских фермах скота. Это настоя�
щий прорыв в становлении наше�
го фермерского движения, счи�
тает Е.С. Строев. При этом, за�
метил он, надо смелее внедрять
эффективные технологии содер�
жания поголовья, используя
опыт, накопленный лучшими
сельскохозяйственными пред�
приятиями области с животно�
водческой специализацией — та�
кими, как агрофирмы "Троснян�
ский бекон", "Маслово". Он так�
же призвал крестьян смелее ид�
ти на возделывание востребо�
ванных рынком культур, в том
числе масличных, сахарной свек�
лы, больше внимания уделять
выращиванию бобовых расте�
ний.

Губернатор области отметил,
что наряду с районами, где фер�
мерство активно развивается,
есть  еще и такие, где этой важ�
нейшей составляющей аграрно�
го комплекса области уделяется
явно не достаточно внимания. Не
только не растет, а сокращается
площадь пашни, обрабатывае�
мой фермерами, в Знаменском,
Урицком, Дмитровском, Трос�
нянском и Глазуновском районах.
Главы районных администраций,
начальники райсельхозуправле�
ний должны проявлять здесь
больше внимания и оказывать
действенную поддержку людям,
желающим и умеющим самосто�
ятельно работать на земле.

Юрий СЕМЁНОВ.

С XVI КОНФЕРЕНЦИИ АККОР

Пришло время новых технологий
Как уже сообщалось в нашей газете, на днях в Орле состоялась

XVI областная отчетно�выборная конференция АККОР, на

которой были подведены итоги работы крестьянских

(фермерских) и личных подсобных хозяйств населения за

последние пять лет и обсуждены задачи по дальнейшему

развитию малого бизнеса в агропромышленном комплексе. 

В редакцию продолжают

поступать официальные

ответы на

сельскохозяйственный

обзор, посвященный

проблемам развития

животноводства в районах

области.

Так, глава администрации

К о л п н я н с к о г о  р а й о н а

В.А. Громов сообщает, что ста�
тья "У одних каша с молоком да
мясом, а другим и щи забелить
нечем" рассмотрена на совеща�
нии с сельхозактивом района.
Вопросы развития обществен�
ного животноводства, наращи�
вания производства молока и
мяса постоянно находятся в
центре внимания районной ад�
министрации. Ежемесячно про�
водятся семинары, где делается
анализ хода зимовки скота, рас�
сматриваются вопросы внедре�
ния в производство прогрессив�
ных ресурсосберегающих тех�
нологий. В феврале была орга�
низована поездка руководите�
лей сельхозпредприятий в Бел�
городскую область для изучения
передовых технологий в живот�
новодстве.

Зимовка поголовья во всех
формах хозяйств проходит удов�

летворительно. Благодаря проч�
ной кормовой базе, умелой ор�
ганизации труда средний суточ�
ный надой молока от одной фу�
ражной коровы увеличен на 0,8
килограмма, активизирована
работа по продаже молока, уро�
вень прошлого года по этому по�

казателю превышен на 26 про�
центов.

На отчетных собраниях, про�
шедших на всех сельхозпред�
приятиях, поставлена задача
выйти на рубеж по надою моло�
ка по району в 3000 килограм�
мов от одной коровы, нарастить
поголовье свиней на 30, крупно�
го рогатого скота — на 25 про�
центов. В настоящее время ре�
шаются вопросы реконструкции
животноводческого комплекса
на 500 голов дойного стада в

ЗАО "Колпна�Агроинвест", при�
обретения трех комбикормовых
линий, перевода молодняка на
холодный метод содержания.
Внедрена и успешно работает
гибкая система морального и
материального стимулирования
работников животноводства.

Вместе с тем остается проб�
лемным увеличение поголовья и
его продуктивности в тех хозяй�
ствах (а это половина сельхоз�
предприятий района), где землю
арендует ЗАО "Орел Нобель�Аг�
ро". Инвестор категорически от�
казывается заниматься живот�
новодческой отраслью, хотя во�
прос об этом неоднократно под�
нимался на всех уровнях.

Глава администрации Ор�

ловского района А.И. Аверки�

ев в своем ответе, присланном в

редакцию, сообщает, что "… СП
"Сабурово" является подразде�
лением ОАО АПО "Сабурово",
99,8 процента акций которого
принадлежит ОАО АПК "Орлов�
ская Нива". На протяжении по�
следних трех лет сельскохозяй�
ственное предприятие утрачи�

вает свои производственные по�
зиции. На 1 января текущего го�
да имеется одно животноводче�
ское отделение, где размещено
495 голов крупного рогатого
скота, в том числе 210 дойных
коров".

В ответе также говорится о
том, что на зимний период скот
здесь поставлен в отремонтиро�
ванные помещения. Имеется
достаточный запас кормов — за�
готовлено 1800 тонн силоса, 260
тонн сена, 320 тонн соломы, что

составляет 13,6 центнера услов�
ных кормовых единиц  на услов�
ную голову. Работают зоовет�
специалисты: ветврач, началь�
ник комплекса, возвратилась на
работу и приступила к выполне�
нию своих обязанностей техник
по искусственному осеменению
животных. За предприятием за�
креплены специалисты район�
ного управления сельского хо�
зяйства, которые контролируют
все технологические процессы в
животноводстве, встречаются с
работниками ферм. 

В настоящее время в хозяй�
стве начались растелы. В январе
получено 24 теленка. Ежеднев�
ный надой молока на один кило�
грамм больше, чем надаивалось
в соответствующем периоде
прошлого года. Для пополнения
дойного стада отобрано 30 го�
лов молодняка.

Структура севооборота пере�
сматривается в сторону увеличе�
ния посевов кормовых культур. 

"Все эти мероприятия, — за�
вершает свой ответ А.И. Аверки�
ев, — будут способствовать уве�
личению уровня производства и
реализации молока".

Подготовил

Юрий СЕМЁНОВ.

«У одних каша с молоком да мясом,
а другим и щи забелить нечем»

("Орловская правда", № 22 от 9.02.2005 г.)

РЕЗОНАНС 

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

М
И

Р
О

Н
О

В
А

.

C 14 по 18 февра�
ля включительно
проходила между�
народная москов�
ская ярмарка
«ПРОДЭКСПО —
2005» — одна из са�
мых крупных и пре�
стижных в России и
Европе. В ее рам�
ках проводился де�
густационный кон�
курс по качеству
продукции, по ре�
зультатам которого
продукция ЗАО
« О р л о в с к и й
кристалл» была
удостоена золотой
медали «За превос�
ходное качество».

Конкуренция на
конкурсе была при�
вычно высокой: в нем участво�
вали  около 600 предприятий�
производителей.   Как и ожида�

лось, победителями
стали  ведущие в от�
расли фирмы страны
— группа компаний
ООО ЧЗАП «Ост�Алко»
(г. Черниголовка, Мо�
сковская область),
ЗАО «Ливиз» (Санкт�
Петербург), ЗАО «Ве�
да» (Санкт�Петер�
бург), компания «Не�
мирофф» (Украина) 
и   ЗАО «Орловский
кристалл». 

Удачное участие 
в  я р м а р к е
«ПРОДЭКСПО» весь�
ма результативно:
оно дает возмож�
ность предприятиям
заключать по России
(и не только) выгод�
ные контракты и спо�

собствует распространению их
продукции.

Лиц. Б 075720 рег. № 1906 выдана
Мин. РФ по налогам и сборам.

Золотая медаль
«Орловского

КРИСТАЛЛА»

На правах рекламы.
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"Нет причин для волнения.
Новая технология выдачи
льготных лекарств продумана
до мелочей. Все медицинские
учреждения уже ознакомлены
с ведением документации.
Запас медикаментов в аптеках
есть. За льготными
лекарствами можно приходить
сразу после новогодних
праздников", — выступление
одного из советников
министра здравоохранения и
социального развития звучало
с экрана, как песня. И было
это в конце прошлого года.
Но праздники прошли. И
новогодние, и февральские, и
мартовские, а мучениям
наших льготников конца не
видно. Раньше с бесплатными
лекарствами трудностей тоже
было достаточно, но теперь
многие люди находятся
практически в безвыходной
ситуации.
Мы делаем такие выводы
исходя из обращений наших
читателей в редакцию. Писем
и телефонных звонков с
просьбой как�то помочь,
посодействовать так много,
что разобраться с каждым
случаем — просто нереально.
К тому же, этими вопросами
должна заниматься скорее не
редакция, а, в первую
очередь, управление
здравоохранения области,
администрации городов 
и районов.

Людей понять можно — они в
отчаянии и уже не знают, что де�
лать и к кому обращаться. "Полто�
ра месяца назад заказал в аптеке
№ 6 нитроспрей — это мой препа�
рат для сердечников, — пишет
участник Великой Отечественной
войны из Орла А. Мельников. —
Безрезультатно. Уже два раза по�
купал за свои деньги, хотя имею
все права на бесплатное лекар�
ство. Но ждать долго я не могу, так
как нитроспрей для меня жизнен�
но необходим".

Ситуация получается такая: у
человека есть права на льготы, и,
главное, его лекарство есть в ут�
вержденном списке. Но в итоге он
уходит из аптеки с пустыми рука�
ми. Такая ситуация и с дорогосто�
ящими препаратами, и с дешевы�
ми. Так, жителю Орла Н. Нефедо�
ву в аптеке № 4 отказали в глаз�
ных каплях тауфон, посоветовав

обратиться в конце месяца. И та�
ких жалоб приходит в нашу редак�
цию немало.

Нам пояснили, что причина — в
нерегулярных поставках для фе�
деральных льготников. Когда же,
наконец, "утрясутся" эти поставки
— никому неизвестно.

Людям отказывают даже в тех
лекарствах, которые есть в офи�
циальном  федеральном перечне.
Представьте, в каком положении
оказались те больные, которые не
нашли в списках своих привычных
медикаментов.

Инвалид второй группы 

Е. Медведь получал энап и карда�
рон бесплатно. "Теперь врач отка�
зывается их выписывать, мотиви�
руя тем, что этих лекарств в спис�
ках нет. Взамен предложили дру�
гие препараты, а от них никакого
эффекта. Как же так, ведь  руково�
дители нашего  здравоохранения
заверяли, что каждый льготник
получит то лекарство, которое
ему необходимо, независимо от
его наличия в списках. Опять об�
манули?" — возмущается Е. Мед�
ведь.

Аналогичную историю расска�
зала С. Сидорова: "Мой сын —

Валерий — инвалид детства по
психическому заболеванию. Вот
уже 29 лет мы принимаем проти�
восудорожные лекарства, кото�
рые нам отпускали бесплатно. И
вдруг в психодиспансере сказа�
ли, что с нового года два препара�
та мы будем получать бесплатно,
а два — за свои деньги, так как в
списках их нет. Кроме того,  тре�
буют написать заявление, что я
согласна на приобретение ле�
карств за деньги, иначе мне вооб�
ще не выдадут рецепт. Что ж это
такое! Замкнутый круг получает�
ся. Врачи знают, что без этих ле�
карств нам не жить, и при этом
требуют, чтобы я своими руками
написала отказ от бесплатных
препаратов. Помогите!"

Участница войны З. Дронова
болеет диабетом 21 год, поэтому

вынуждена принимать таблетки
глибомет. И опять та же ситуация:
в списке таблеток нет, поэтому
женщине предложили другие —
сиофор. Но от них сахар в крови
почему�то не снижался. "Почему в
список не вошли те препараты,
которые больным помогают? —
возмущается участница войны. —
Да и те, что есть в списке, не всег�
да получишь. Мне выписали аспи�
рин, а в аптеке № 126 сказали, что
сейчас его нет, хотя в свободной
продаже он был. Я купила за свои
деньги, потому что мне аспирин
помогает, а ждать бесплатного
лекарства у меня не было воз�
можности".

Остался без лекарств и инва�
лид войны В. Кретов. Ему нужны
были кордофлекс и офетан — оба
препарата  по 80 рублей, но в ап�
теке их не нашлось. "Пробовал я
пить аналогичные сердечные
средства, но реакция была ужас�
ной, поэтому без своих лекарств
мне все равно не обойтись", —
пишет нам В. Кретов.

В результате этой чехарды с
новым лекарственным обеспече�
нием страдают не только льготни�
ки, но и все остальные жители, ко�
му вдруг понадобилось обратить�
ся в поликлинику. Очереди, оче�
реди... Нельзя попасть к врачу, не
постояв под дверью час, два,
три... 

"Подхожу к регистратуре поли�
клиники № 1 к открытию, — пишет
нам жительница Орла Р. Чижова,
дочь погибшего фронтовика. —
Народу — как раньше за колба�
сой. Стою полтора часа, чтобы за�
писаться к невропатологу, а оче�
редь не уменьшается, и вдруг
слышу, что талоны кончились. Ну,
думаю, это к лучшему, а то меня
уже начинает покачивать. На сле�
дующий день решаю прийти по�
раньше, чтобы быть первой. При�
хожу в шесть утра и оказываюсь
уже шестой. Валил снег, и мела

метель, мы стояли у закрытой
двери поликлиники и вспоминали
годы войны, когда стояли вот так
же за хлебом. За полчаса до от�
крытия одной женщине стало пло�
хо, я дала ей таблетку валидола и
постучала в дверь поликлиники,
чтобы женщине позволили войти
и хотя бы сесть на стул. В ответ
услышала: "Не положено!" Еле
уговорили сторожа впустить
больного человека в вестибюль".

Люди возмущаются, звонят,
пишут. Но медиков обязали за�
полнять бланк нового льготного
рецепта по всем правилам, что
занимает гораздо больше време�
ни, нежели раньше. Упрощения
этой схемы обслуживания не
предвидится. Наличие несколь�
ких дополнительных пунктов и
подписей на бланке якобы надеж�
нее защищает от поддельных ре�
цептов и от выдачи "халявных" ле�
карств на сторону. Очередная по�
пытка правительства не допус�
тить мошенников, да опять не там
ищут.

Аналогичные проблемы во всех
регионах. В связи с этим "на мес�
тах" сейчас компонуются допол�
нительные списки лекарств, кото�
рые остро необходимы льготни�
кам. Прислушаются ли в столице
к мнению провинции — неизвест�
но. А пока больные люди продол�
жают томиться в очередях, и кон�
ца этой ситуации не видно. Про�
шел январь, уж минул февраль...

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Когда материал был готов к
публикации, в редакцию обрати�
лась еще одна обиженная женщи�
на. Марии Николаевне Боевой 
76 лет. После инсульта у нее ока�
залась парализованной правая
сторона, а живет женщина одна, и
помочь некому. Чтобы получить
свое льготное лекарство от дав�
ления капотен, она обращалась в
аптеку № 4 города Орла несколь�
ко раз. Бесполезно. При этом
здесь же в соседнем окошке пре�
парат можно купить за 142 рубля.
Мария Николаевна решила обра�
титься в другую аптеку, где капо�
тен для льготников есть, но по�
явилась другая проблема — в ап�
теке не отдают рецепт. 

Ситуация с этой женщиной —
прямое нарушение прав, установ�
ленных федеральным законода�
тельством. Вернуть рецепт паци�
енту  обязаны.

ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

Лекарственная
чехарда

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

В МЭРИИ

БЮДЖЕТ — ЗДРАВООХРАНЕНИЮ
На очередном рабочем совещании в

мэрии обсуждались вопросы капиталь�
ного строительства в сфере здравоох�
ранения города. Было подчёркнуто,
что за период 2002 — 2004 годов на
строительстве объектов здравоохра�
нения было освоено 43,5 миллиона
рублей. В минувшем году основные
средства были направлены на соору�
жение хирургического корпуса больни�
цы имени Семашко, а также на проек�
тирование пристройки к поликлинике
№ 1. В текущем году эти работы будут
продолжены. 

Хирургический корпус будет семи�
этажным, он рассчитан на 240 коек. В
этом году намечено профинансиро�
вать строительство в размере 50 мил�
лионов рублей (10 миллионов — из го�
родского бюджета, по 20 миллионов —
из областного и федерального). Это
позволит в течение года завершить
строительство "коробки" основного
корпуса и приступить к строительству
секции операционного блока. 

Подводя итоги совещания, мэр Ор�
ла В.И. Уваров подчеркнул: "Сегодня
необходимо мобилизовать средства
из  всех источников для более актив�
ного ведения строительства. Частично
должна быть пересмотрена програм�
ма строительства и ремонта объектов
здравоохранения для того, чтобы
улучшить систему расходования
средств городского бюджета на эти
нужды".

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

ПРАЗДНИК МАСЛЕНИЦЫ 

ДЛЯ ДЕТЕЙ
Сегодня в Орловской областной

детской библиотеке имени М.М. При�
швина для воспитанников Орловской
школы�интерната организован празд�
ник под названием "Душа ты моя —
Масленица". Юные читатели познако�
мятся с обычаями популярного на Руси
праздника, предшествующего Велико�
му посту. Помимо этого дети смогут
принять участие в конкурсах, посвя�
щённых Масленице. 

К 601ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ
В районе прошёл литературный

творческий конкурс "Победа! Победа!".
В нём приняли участие школьники всех
общеобразовательных учреждений
района. Конкурс проводился в трёх но�
минациях: "Литературное творчество",
"Публицистика" и "Изобразительное
творчество". Участники представили
свои стихи, рассказы, баллады, очер�
ки, статьи, рисунки. 20 лучших работ
направлены на областной конкурс,
итоги которого будут подведены 
к  60�летию Победы.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ПЕРВЕНСТВО РАЙОНА 

ПО МИНИ1ФУТБОЛУ
14 марта в спортивном зале Ор�

ловского городского центра культуры
стартует первенство района по мини�
футболу. В соревнованиях примут уча�
стие шесть команд средних специаль�
ных учебных заведений (футболисты
банковской школы, строительного кол�
леджа, профессиональных лицеев 
№ 2, 6, 30 и спортивного клуба "Сме�
на"). Первенство  будет проходить в
течение недели. Победитель получит
Кубок, учреждённый городским управ�
лением по физической культуре и
спорту, а призёры — ценные призы и
Почётные грамоты администрации За�
водского района.

В РАМКАХ

ВЗАИМОВЫГОДНОГО

СОТРУДНИЧЕСТВА
На предприятии "Орёлстекло" за�

канчивается монтаж прессовыдувного
стеклоавтомата с новейшей системой
электросинхронизации. Это оборудо�
вание предназначено для выпуска
стеклянных банок различной ёмкости.
Стеклоавтомат изготовлен для "Орёл�
стекла" орловским заводом "Флакс" в
рамках договора, заключённого между
этими предприятиями. 

Первую партию продукции "Орёл�
стекло" планирует выпустить уже в
этом месяце. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ
С 14 по 18 марта Орловской регио�

нальной организацией "Всероссий�
ское общество гемофилии" на област�
ной станции переливания крови будет
проводиться благотворительная до�
норская акция по сбору крови для де�
тей, страдающих гемофилией. Граж�
дан, желающих сдать кровь, ждут по
адресу: г. Орёл, Наугорское шоссе, 2.
Донорам при себе необходимо иметь
паспорт.

Информагентство

"Орловской правды".

Технические консультации:
Белгород (0722) 31-64-85, 31-65-37
Воронеж (0732) 51-23-13
Курск  (0712) 52-09-76

По версии замминистра информаци�
онных технологий и связи Б. Антонюка, в
этом году должен состояться переход на
цифровое спутниковое вещание феде�
ральных каналов, в 2006�м — модерниза�
ция спутниковой группы (14 спутников
должны распространять сигнал на всю
территорию России), в 2007�м — начало
продажи комбинированных телевизоров,
способных принимать как аналоговый, так
и цифровой сигнал. Еще через 6 лет, по
его расчетам, цифровые приемники будут
уже у 50% россиян, в 2016�м аналоговое
вещание будет прекращено полностью. 

Для полного отказа от аналогового ве�
щания достаточно, чтобы у 85% населе�
ния была "цифра". Эта программа разви�
тия должна быть внесена в правительство
в этом году. 

Также Антонюком был представлен
"абонентский комплект". Минимальная
комплектация, в которую входит только
декодер к телевизору, должна стоить око�
ло 10 тыс. рублей. Те, кто хочет получить

Интернет, интерактивное ТВ, возмож�
ность заказывать видео, должны будут
платить за комплект еще больше. 

Россия может перейти на "цифру" уже
через четыре года. В Италии, например,
аналоговое вещание будет отключено уже
в 2006 году. Но там было принято реше�
ние о выделении населению государ�
ственной дотации на приобретение деко�
деров. В России, по мнению замминист�
ра, декодеры тоже должны быть бесплат�
ными. Но при этом телевидение все равно
будет платным. Антонюк не одобрил "фи�
лософию доступного декодера", но тут же
получил в свой адрес отказ покупать "або�
нентский комплект" за 300 долларов сра�
зу от нескольких участников заседания.
После двух часов разговоров выработать
консолидированную позицию комиссии
так и не удалось.

Рассказал Антонюк и еще об одной
разработке — мобильном телевидении:
"Очень скоро принимать телепрограммы
можно будет на мобильный телефон".

Телевидение 
станет платным

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ВЕСТНИК

Россиянам все�таки придется платить за цифровое телевидение, в формат
которого сейчас переходит весь мир. Об этом говорили законодатели на
очередном заседании комиссии Совета Федерации по информполитике.

На Столбищенскую ферму мы приеха�
ли в тот момент, когда работники должны
были с минуты на минуту приступить к
кормлению животных.

Каково же было наше удивление, когда
в отделении для новорожденных телят мы
застали пятилетнего малыша, проворно
развозившего опилки в тачке и менявше�
го подстилку у телят. Как выяснилось,
Дурсун, так зовут мальчика — сын одной
из работниц фермы Етар Дурсуновны
Корсахан�оглы (на снимке справа). Ма�
лыш почти все время проводит на ферме
рядом с мамой, вот и научился ухаживать
за несмышлеными, пахнущими парным
молочком телятами. Здесь же на ферме
трудится и дочь Етар Дурсуновны — Эс�
мера. Глава большого семейства работа�
ет в хозяйстве механизатором. У Корса�
хан�оглы еще двое детей. 

Два года назад эта семья приехала из
далекой Киргизии. Жизнь в селе Столби�
ще и работа в хозяйстве им пришлись по
душе. Есть и жилье, и стабильный зарабо�
ток, только не ленись. 

Более восьми лет работает на  сельхоз�
предприятии уроженка Украины Екатери�
на Петровна Кузьмич (на снимке слева).

За счет средств хозяй�
ства для семьи передо�
вой доярки — мужа (Сер�
гей, работает в СПК сле�
сарем) и двоих детей по�
строен просторный кот�
тедж. Имеют супруги и
собственное хозяйство,
огород и живность: телят,
поросят, птицу. 

Недавно на постоян�
ное место жительства в
Столбище приехала се�
мья из Челябинска. Доро�
феевым сразу же выде�
лили жилье. И уже на тре�
тий день супруги вышли
на работу. Виктор Васильевич устроился
скотником на ферму, его жена — дояркой.

Все эти семьи оказались здесь не слу�
чайно. Был период, когда в СПК "Нерус�
са" остро встала проблема кадров. Моло�
дое, трудоспособное население покида�
ло село. Именно тогда директор предпри�
ятия Александр Николаевич Максимкин,
заботясь о сохранении производства, дал
объявление в газету "Сельская новь" о
приеме на работу специалистов сельско�

го хозяйства. Он лично вел переписку с
каждым, кто откликнулся на приглашение
приехать на село. Описывая условия жиз�
ни в Столбище, старался ничего не скры�
вать и не приукрашивать. 

Через некоторое время деревня ожи�
ла. В Столбище приезжали целые семьи
из разных уголков страны. Так, благодаря
усилиям директора сельхозпредприятия
сформировался новый, стабильно рабо�
тающий производственный коллектив.

— Сейчас большая часть трудоспособ�
ного населения села — переселенцы, —
говорит А.Н. Максимкин. — Только в про�
шлом году в хозяйство приехали пятнад�
цать новых работников.

Надо заметить, что СПК "Нерусса", как
и многие другие хозяйства, переживало
период, когда стремительно сокращалось
дойное стадо, приходила в негодность
кормоуборочная техника. Однако живот�
новодческая отрасль здесь все же устоя�
ла. Руководитель СПК не позволил тогда
растащить по кирпичику животноводчес�
кие помещения. Как только экономичес�
кая ситуация в сельском хозяйстве мало�
помалу стабилизировалась, фермы
начали восстанавливать и заполнять пого�
ловьем. Новый коллектив в тот момент не
подвел своего руководителя, полностью
оправдав возложенные на него надежды. 

Всего в хозяйстве 1200 голов крупного
рогатого скота, в том числе 300 коров.
Молодняк КРС находится на беспривяз�
ном содержании. Сейчас ведется рекон�
струкция корпусов для перевода на сво�
бодное выгульное содержание всего по�
головья. 

Огромное внимание уделяется в хо�
зяйстве формированию полноценной
кормовой базы и оптимальной организа�
ции процесса кормления. В прошедшем
году на 700 гектарах (а это 35 процентов
в общей структуре севооборота) были по�
сеяны клевера. Животные до поздней
осени получали сочный зеленый корм. В
достатке было заготовлено сена и сена�
жа, во многом благодаря тому, что в хо�
зяйстве появилась новая, современная

кормоуборочная техника: немецкий сило�
соуборочный комбайн, стогометатель,
косилка, пресс�подборщик.

В значительной степени животново�
дам хозяйства помог опыт питерских спе�
циалистов. А.Н. Максимкин побывал на
передовых сельхозпредприятиях Ленин�
градской области, ознакомился с техно�
логиями содержания скота и заготовки
кормов. С тех пор и в своей работе стал
руководствоваться принципом: корма
должны быть сбалансированными, а зна�
чит, качественными, тогда и привесы бу�
дут хорошими, и молока много.

Здесь не только стабильно развивает�
ся  производство, но и успешно решают�
ся социальные проблемы: строится жи�
лье по программе "Славянские корни", в
ушедшем году газифицирована цент�
ральная усадьба предприятия. Работы
будут продолжены и в нынешнем году.
Вот уже несколько лет как на селе нет
проблем с внутрихозяйственными доро�
гами. Теперь от центральной усадьбы в
любую погоду можно добраться до мо�
лочнотоварной фермы и до соседней де�
ревни Обратеево…

Люди, работающие на предприятии,
не оказались обманутыми в своих надеж�
дах, когда решились оторваться от род�
ных мест и обрести очаг на Орловщине.  

Ведь такие руководители, как 
А.Н. Максимкин, — настоящие хозяева на
своей земле, умеющие преодолевать
трудности и заботиться о тех, кто им по�
верил. Именно поэтому в большой много�
национальной семье СПК "Нерусса" все
ладно да складно…

Наталья ЗАРУБИНА.

Дмитровский район. 

В большой семье все ладно и складно
Будут ли порядок и достаток в крестьянском доме — от настоящих хозяев

зависит. Потому особенно приятно было увидеть ухоженные улочки села
Столбище, расположенного на  берегу реки  Неруссы, что в Дмитровском
районе, аккуратные дворики, добротные дома, людей, на лицах которых
улыбки просто от того, что на душе  у них спокойно и светло. 
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